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 Отчет депутата Законодательного Собрания 1-го созыва 

Губиной Натальи Федоровны за 2012 год. 
 
17.01.2012 г. 

 
Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Губина Наталья 

Федоровна приняла участие в заседании Общественного совета 
муниципального образования г. Усолье-Сибирское. Место проведения – 
администрация г. Усолье-Сибирское. Было рассмотрено 4 вопроса: 

- об образовании комиссий Общественного совета МО г. Усолье-Сибирское и 
утверждении их состава; 

- о плане работы Общественного совета МО г. Усолье-Сибирское на 2012 г.; 
- о плане работы Президиума Общественного совета МО г. Усолье-

Сибирское на 2012 г.; 
- об итогах работы муниципального казенного учреждения «Муниципальный 

архив»  за 2011 г. 
 

 
 

 
19.01.2012 г. 
 

На основании письма №РОБ 1/38-78 
от 25.11.2010 года было принято решение об 
открытии Местных общественных 
приемных Всероссийской политической 
партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
          19.01.2012 года с 17 до 19 часов в 
Общественной приемной местного Усолье-
Сибирского городского отделения ВПП 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской 
области Натальей Федоровной Губиной 
был проведен приѐм граждан.  

   Прием посетило 4 человека, основные вопросы были связаны с жильем. Каждый 
их обратившихся получил подробную консультацию. 
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27.01.2012 г.  
 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Губина Наталья 
Федоровна приняла участие в третьем этапе IX Отчетно-выборной 
конференции Иркутского регионального отделения ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ».   
Один из главных вопрос конференции - избрание Секретаря Регионального 
политического совета Иркутского регионального отделения ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Тена Сергея Юрьевича.   
 
30.01.2012 г.  
 

 В Усолье-Сибирском состоялось новоселье. 8 усольских семей получили  в 
этот день ключи от квартир в новом двухэтажном 8-квартирном доме по адресу: 
улица Энергетиков, 39.  

На строительство этого дома в рамках реализации областной целевой 
программы  и  аналогичной муниципальной целевой программы из регионального и 
местного бюджетов было направлено около восьми с половиной миллионов 
рублей.   

Новоселов поздравили депутаты Законодательного собрания Иркутской 
области Наталья Губина и Геннадий Нестерович. 

  

  
 

 
15.02.2012 г. 
 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Губина Наталья 
Федоровна принимала участие в 41-ой сессии Законодательного Собрания 
Иркутской области.  

На сессии было рассмотрено  47 вопросов. 
 
 
16.02.2011г. 

 
Депутаты Законодательного собрания 

Иркутской области Губина Н.Ф. и Курилов 
С.В.  встретились с общественностью 
города Усолье-Сибирское. На встрече 
обсуждали реализацию в г. Усолье-
Сибирском федеральных, региональных и 
муниципальных программ. 
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 17.02.2011г. 
 

Депутат Законодательного 
Собрания Иркутской области Губина 
Наталья Федоровна 
поприветствовала от имени 
депутатов Законодательного 
Собрания Иркутской области 
участников XVIII Региональной 
научно-практической конференции 

«Шаг в будущее, Сибирь!».  Научно-
практическая конференция и 
запланированные в еѐ рамках 
мероприятия прошли на высоком 
уровне, школьники Приангарья 
показали высокий уровень знаний и 
интеллекта.   
 
25.02.2012 г.  

 
   В Усолье-Сибирском состоялась конференция городского Совета 

женщин, посвящѐнная 35-летию женсовета Иркутской области и дню рождению 
женской общественной организации города, которой в феврале 2012 года 
исполнилось 39 лет. По поручению Законодательного собрания Иркутской области 
и его председателя Людмилы Берлиной участниц конференции и гостей 
приветствовала депутат Законодательного Собрания, заместитель председателя 
комитета по регламенту, депутатской этике, информационной политики и связям с 
общественными объединениями ЗС Наталья  Фѐдоровна Губина. 

В конференции усольских женщин приняла участие заместитель министра 
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области, член 
президиума областного совета женщин Татьяна Плетан. 
 

 
       С цветами - председатель Женсовета Валентина Костомахина, 
депутат Заксобрания Наталья Губина и член президиума областного 
Совета женщин Татьяна Плетан 
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   Активные участницы Женского Совета г. Усолье-Сибирское с гостями из 
области и главой администрации Александром Фортуновым. 
 
 
02.03.2012г. 
 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Губина Наталья 
Федоровна  приняла участие в открытии в городе Усолье-Сибирское новой детской 
поликлиники. 

Парламентский контроль за 
строительством и расходованием 
средств из областного бюджета 
фракция партии «Единая Россия» 
Заксобрания поручила Наталье 
Губиной.  

Депутат не раз бывала на 
строящемся объекте, контролировала, 
как идѐт освоение средств областного 
бюджета, способствовала  
своевременному выделению денег для 
закупки медицинского оборудования. 

Депутаты Наталья Губина и Павел 
Сумароков на открытии новой 
детской поликлиники 

 
В общей сложности из местного и 

областного бюджетов на реконструкцию 
детской городской больницы затрачено 
68,25 млн. рублей, в том числе 31 млн. - 
из областного бюджета и 30,25 млн. - из 
местного бюджета на саму 
реконструкцию. 

Дети довольны поликлиникой 



 5 

7 млн. рублей из бюджета города направлено на приобретение недорогого 
медицинского оборудования, мебели, предметов общехозяйственного назначения.  

В рамках федеральной программы «Модернизация здравоохранения» для 
новой детской поликлинике приобретено современное медицинское оборудование 
на 18,5 млн. рублей. 

 
 
13.03.2012 г. 

 
При содействии депутата Законодательного собрания Иркутской области 

Натальи Фѐдоровны Губиной 13 марта состоялась встреча руководителя  
усольского предприятия ЗАО «ГК «Эфиры целлюлозы» Жилкина Андрея 
Михайловича с вице-спикером Заксобрания Геннадием Николаевича 
Нестеровича.  

Цель обращения: необходимость в государственной субсидии в сумме 15 млн.  
рублей для ускорения запуска второй очереди промышленного производства.  

ЗАО Группа Компаний «Эфиры целлюлозы» (ГК ЭЦ) занимается 
приобретением и продажей эфиров целлюлозы (ЭЦ) (метилцеллюлоза, 
этилцеллюлоза и др.) На основе этилцеллюлозы (покупной) уже освоено 
производство лака ЭЦ-959 (востребован на рынке). Производство создано на 
промплощадке химфармзавода. ГК ЭЦ сейчас создаѐт собственное производство 
эфиров целлюлозы. В мае-июне планируют запустить 1 этап – производство одного 
из эфиров – карбоксиметилцеллюлозы (использует ЗАО «Невская косметика» г. 
Ангарск и нефтеперерабатывающие предприятия) – до 30 тонн в месяц. К концу 
2012 года – запустить  производство этилцеллюлозы для собственного 
производства лака ЭЦ-959. 

По итогам встречи составлено письмо на имя министра экономического 
развития и промышленности И.Н. Корнеева.   

 
 

14.03.2012 г. 
 
 

14.03.2012 г. с 10 до13 часов 
депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области Губина Наталья 
Фѐдоровна вела приѐм граждан в  
Иркутской Региональной 
Общественной Приѐмной 
Председателя ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» Путина В.В.  

На приѐме побывало 6 граждан 
Иркутской области по различным 
жизненным ситуациям. 
 

 
 

Список граждан, 
обратившихся к депутату ЗС Иркутской области Губиной Н.Ф. 

(14.03.2012г. в Региональную общественную приѐмную Председателя ВПП «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» В.В. Путина в Иркутской области, по адресу г. Иркутск, ул. Ленина, 26) 

№ ФИО Суть обращения Варианты решения 
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1
. 

Истомина Нина 
Михайловна 
(тел. 89027611931) 
Представитель  
Малеш Н.Н.  
г. Иркутск , ул. 4-ая. 
Кировская, д. 1 

Оказание помощи в 
оформлении земельного 
участка под жилым домом в 
собственность. 

Ответ-консультация. Т.к. все 
документы заявителем сданы в 
КУМИ г. Иркутска, прошли 
регистрацию в кадастровой 
палате и  с ноября 2011 г. 
заявитель не может получить 
Постановление, рекомендовано 
обратиться с заявлением в 
Прокуратору Иркутской области, 
по вопросу проведения 
прокурорской проверки.  

2
. 

Долгушина Ольга 
Сергеевна 
(тел. 89149109704) 
г. Тулун, ул. 
Лыткина, 62-1 

Оказание содействия по 
выделению земельного 
участка под индивидуальное 
строительство.   

Ответ-консультация.  Т.к. 
заявитель имеет собственность 
в г. Тулун  было рекомендовано 
написать обращение мэру 
города Тулуна  с целью 
выявления принадлежности 
жилого помещения (ветхое, 
аварийное жилье). По 
результатам полученного 
ответа заявителю 
рекомендовано записаться на 
приѐм к Нестеровичу Г.Н.  

3
. 

Донской Владимир 
Александрович 
(тел. 89641203242) 
г. Иркутск, ул. 
Академика 
Курчатова, 2-24 

Жалоба на неисполнение 
должностных обязанностей 
чл. партии «Единая Россия» 
мэром г. Иркутска 
Кондрашовым В.И., а именно 
отказ в личном приеме. 

Ответ-консультация.  
Заявитель неоднократно 
обращался в приемную мэра г. 
Иркутска, но согласно 
регламента ни разу не 
предоставил личного заявления 
с указанием конкретных 
вопросов к главе г. Иркутска. 
(тел. приемной 52-04-40) 
Рекомендовано написать 
письменное обращение на имя 
мэра  г. Иркутска. 

4
. 

Дмитрук Татьяна 
Васильевна  
(тел. 89246089452) 
г. Иркутск, мкр. 
Университетский, 
107-31  

Оказание помощи по ремонту 
квартиры после затопления 
(жильцами с верхнего этажа). 
На приеме не было 
предоставлено ни одного 
документа. 
  

Ответ-консультация.  
Заявителю рекомендовано 
обратиться в УК «Северная» 
для составления акта (с 
отображением всех 
повреждений в квартире), 
обратиться в прокуратору 
Ленинского района.  

5
. 

Перевозный Юрий 
Дмитриевич 
(тел. 59-07-33) 
г. Иркутск, ул. 
Цимлянская, 9-13 

Оказание помощи по оплате 
штрафа (за расположение 
гаража на земле другого 
собственника)  

Ответ-консультация. 
Заявителю рекомендовано 
обратиться в администрацию 
Октябрьского района, чтобы 
узнать об уведомлении по 
смене собственника земли. 

6
.  

Щепелев Юрий 
Владимирович 
(тел. 89021760423) 
Ирк. обл., 
Шелеховский р-н., с. 
Введенщина, ул. 
Лесная, 51 

Оказание помощи в выписке 
леса на дрова.  

Ответ-консультация. 
Заявителю рекомендовано 
обратиться в Министерство 
лесного комплекса Ирк. обл. по 
тел. 24-18-03. Написать 
обращение по поводу 
бездействия работников 
лесничества. 
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21.03.2012г. 
 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Губина Наталья 
Федоровна  приняла участие в сессии Законодательного Собрания Иркутской 
области. Сессия приняла 10 законопроектов во втором и окончательном чтении. 
Поправки в бюджет Иркутской области предусматривают увеличение доходной 
части на 4,3% до 78 млрд. руб., расходной части – до 84,78 млрд. руб., дефицита – 
до 5,842 млрд. руб. Уровень госдолга утверждается в объеме 4,449 млрд. руб., 
резервный фонд – в объеме 4,1 млрд. руб.  

 
22.03.2012г. 

 
22.03.2012 года с 17 до 18 часов в Общественной приемной местного Усолье-

Сибирского городского отделения ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ» депутатом 
Законодательного Собрания Иркутской области Натальей Федоровной Губиной 
был проведен приѐм граждан.  

Прием посетило 3 человека, основные вопросы были связаны с жильем. 
Каждый их обратившихся получил подробную консультацию. 

 
30.03.2012г. 

 
Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Наталья Федоровна  

Губина приняла участие в заседании рабочей группы в Усолье-Сибирском по 
утверждению перечня мероприятий по поддержке народных инициатив, которые 
будут выполняться за счѐт выделенных из областного бюджета средств.  

В рамках 
подготовки к 
празднованию 75-
летия Иркутской 
области депутаты 

Законодательного 
собрания на 
мартовской сессии 
приняли решение о 
выделении на 

реализацию 
народных инициатив 
в 2012 году 500 млн. 
рублей. Усолью-
Сибирскому из этой 
суммы будет 
перечислено 15 
миллионов рублей.  

Наталья Губина, глава администрации А. Фортунов 
и председатель Совета Ветеранов Ф. Мирошников 
- Депутаты Заксобрания поддержали идею народных инициатив, поскольку 

проект пользуется широкой поддержкой населения. Деньги из «народного 
бюджета» должны быть направлены на реализацию жизненно необходимых 
народных инициатив, тех мероприятий, которые не могут быть профинансированы 
из других источников, - проинформировала членов комиссии Наталья Губина.  

За счѐт выделенных из областного бюджета средств в Усолье-Сибирском 
планируется отремонтировать 15 кровель на ветхом жилом фонде, на что 
потребуется  5 млн. руб., изготовить и установить ограждения вокруг входа в 
новую детскую поликлинику, на что требуется 100 тыс.руб., выполнить ограждения 
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вокруг двух стационаров городской многопрофильной больницы (4 млн. руб.), 
оснастить клинико-диагностическим и лечебным оборудованием, медицинским 
инструментарием первый в городе офис врача общей практики, на что необходимо 
900 тыс.руб., отремонтировать подвальное помещение в школе №16, где 
работают секции городошного спорта для детей и взрослых (400 тысяч рублей), 
заменить тротуарную плитку на главной площади города и благоустроить 
прилегающую к муниципальному Дворцу культуры территории, на что необходимо 
4,1 млн. рублей. 500 тыс. рублей решено  направить на ремонт самых 
многолюдных посадочных трамвайных площадок.  

2 апреля утверждѐнный перечень народных инициатив направлен в 
областное правительство.  

 
30.03.2012г. 
 

30 марта Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Наталья 
Фѐдоровна Губина приняла участие в заседании Общественного Совета в 
Усолье-Сибирском 

 На заседании Общественного 
Совета были рассмотрены вопросы о 
проведении выездных приѐмов 
граждан.  В 2011 году на выездных 
приѐмах побывало 375 человек, было 
рассмотрено 619 вопросов, 220 из них 
уже исполнено, 393 вопроса стоят на 
контроле, в основном те, которые 
требуют финансирования. Благодаря 
выездным приѐмам уменьшилось 
количество жалоб в вышестоящие 
органы власти.  

Наталья Губина на Общественном Совете 
- Нужно развивать и поддерживать эту форму общения с населением, - 

подчеркнула в своѐм выступлении Наталья Губина. -  У нас ещѐ много не 
услышанных людей.  

На обсуждение Общественного Совета был вынесен вопрос о ситуации в 
здравоохранении города. В докладе заместителя начальника отдела 
здравоохранения администрации города Натальи Мельниковой было отмечено, 
что общие расходы на здравоохранение в Усолье-Сибирском в 2011 году 
составили из разных источников 643,3 миллиона рублей или 7,7 тыс. рублей на 
одного человека. По программе «Модернизация здравоохранения» в город 
поступило 50,4 млн. рублей, по национальному проекту «Здоровье» - 36,2 млн.   

Наталья Губина подчеркнула, что в Усолье-Сибирском успешно идѐт 
реализация Программы модернизации здравоохранения Иркутской области на 
2011-2012 годы, в рамках которой удалось завершить реконструкцию детской 
поликлиники, осуществлѐн капитальный ремонт помещения первично-сосудистого 
отделения, ремонт новой реанимации для больных хирургического профиля. Начат 
выборочный капитальный ремонт стационара №2. За счѐт средств федерального 
бюджета в город в прошлом году поступило медицинское оборудование на сумму 
85,9 млн. рублей.  

На заседании Общественного Совета обсуждались вопросы об организации 
парка ветеранов, по проведению в Усолье городского гражданского форума 
«Общество. Бизнес. Власть», подготовке к празднованию 67-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне и 343-й годовщины со дня образования города (11 
августа).  
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12.04.2012г. 

 
К депутату Заксобрания Наталье Фѐдоровне Губиной обратилась жительница 

Усолья-Сибирского Галина Ивановна Козлова.  
Суть проблемы: у еѐ дочери ребѐнок инвалид 1 группы. Дочь вынуждена не 

работать. Просьба посодействовать в получении жилья и места в детсаду №8 для 
ещѐ одной внучки вместо ребѐнка-инвалида. Как отметила посетительница, она 
слышала, что открыты дополнительные группы в детских садах. На очереди семья 
ребѐнка-инвалида не стоит, проживает в общежитии. Место в детсаду ему было 
предоставлено, но в силу серьѐзной болезни он не посещает дошкольное 
учреждение.  

Даны разъяснения, какие льготы имеет ребѐнок-инвалид, распечатан Закон о 
льготах, дана информация о том, куда нужно обращаться по поводу постановке на 
очередь на жильѐ и на получение места в детском саду, о том, в каких детских 
садах открыты дополнительные группы,  

 
18.04.2012г. 

 
18 апреля Наталья Фѐдоровна Губина приняла участие в сессии 

Законодательного собрания. На сессии рассмотрено 51 вопрос.  
 

26.04.2012г. 
 
Депутат Законодательного собрания Наталья Фѐдоровна Губина приняла 

участие в общественных слушаниях в Доме журналистов в г. Иркутске 
«Взаимодействие районных городских СМИ с органами местного 
самоуправления: положительный опыт, проблемы и пути их решения», 
организованных Общественной палатой Иркутской области, Иркутской областной 
организацией «Союз журналистов России».  

 
4. 05. 2012г. 

4 мая, в канун Дня семьи, в школе №12 состоялся III слет лучших многодетных 
семей города Усолья. Поздравить семьи с праздником глава администрации города 
Александр Фортунов, начальник отдела образования Ирина Могилева, 
начальник усольского управления министерства социального развития, опеки и 
попечительства Елена Воронина.  

От имени депутата Законодательного Собрания Иркутской области Натальи 
Фѐдоровны Губиной, участников слѐта поздравила помощник депутата Любовь 
Парфѐнова.  
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                Слѐт многодетных семей города в школе №12 
 

По традиции, слет открыла вдохновитель и организатор этого форума в нашем 
городе, председатель городского Совета женщин, Почетный гражданин города, 
многодетная мама Валентина Костомахина: 

После торжественной части все семьи пригласили на спортивную площадку, 
где, принимая участие в веселой семейной эстафете, им предстояло доказать, что 
именно их семья самая дружная и спортивная. В итоге третье место заняла семья 
Андрияновых. На втором месте семья Стародубовых, а победителем стала 
самая дружная семья Андреевых, которым и предстоит защищать честь Усолья-
Сибирского на областном слете многодетных семей в Иркутске.  

Всем призерам и победителям были вручены призы, которые так пригодятся 
летом при выезде на природу. 
 

9.05.2012г. 
 
Депутат Заксобрания Наталья Фѐдоровна Губина приняла участие в 

торжественном митинге в Усолье-Сибирском в День Победы.   

Она поздравила ветеранов Великой Отечественной войны с Днѐм Победы:  
 - День Победы – это день великой радости и великой скорби. Почти в каждую 

семью пришла война. В нашей семье мы знаем о ней не по книжкам. Моя мама 
родилась на Волге. Она подростком во время войны работала на заводе и 
рассказывала, как ковалась победа в тылу и на фронте. Из поколения в поколение 
передается значимость этой Победы. И мы понимаем, насколько она велика. С 
праздником вас, дорогие усольчане! 

 
 
12.05.2011г. 

 
Депутат Законодательного 

собрания Наталья Фѐдоровна 
Губина приняла участие в пресс-
конференции, на которой были 
объявлены условия конкурса 
«Молодѐжный праймериз». По его 
результатам 11 самых достойных 
участников в возрасте от 16 до 30 
лет войдут в Молодѐжный 
парламент муниципального 
образования. 
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В пресс-конференции также приняли участие председатель Молодѐжного 

парламента при Заксобрании  Иркутской области Андрей Фоменко и директор 
филиала НИ ИрГТУ в г. Усолье-Сибирское Геннадий Щадов.  

Андрей Фоменко рассказал о работе областного Молодежного парламента, 
условиях конкурса.   

- В Усолье много талантливых, инициативных молодых людей, занимающих 
активную жизненную позицию, способных отстаивать своѐ мнение, решать 
проблемы города, предлагать креативные идеи. Я очень довольна, что идея по 
созданию в городе Молодѐжного парламента уже находит поддержку, - 
подчеркнула депутат Заксобрания. - Если молодой человек будет активно 
участвовать в общественно-политической деятельности города, в 
законотворчестве, будет знать, как готовятся региональные законы, как вносятся 
поправки, это ему поможет в дальнейшей жизни. Такие ребята не останутся 
незамеченными. Уверена, что мы найдѐм таких умных, инициативных ребят в 
нашем городе.  

Наталья Губина отметила, что одному из победителей конкурса она 
предложит стать еѐ помощником. Также депутат заверила, что будет 
способствовать молодым парламентариям в налаживании деловых отношений с 
городской властью, с депутатами Думы муниципального образования.  

Наталья Губина и Андрей Фоменко ответили на вопросы присутствующих о 
том, как лучше провести конкурсные мероприятия, где можно взять нормативные 
документы, с чего должен начать работу  Молодѐжный парламент. 

 
23.05.2012г. 

 
Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Наталья Фѐдоровна 

Губина приняла участие в работе 44-ой сессии регионального парламента. 
Депутаты рассмотрели 12 законопроектов, из них шесть проектов принято в 
окончательном чтении, четыре – в первом чтении, два – во втором. Также было 
принято 37 постановлений.  

 
 

29.05.2012г.  
 
Наталья Фѐдоровна Губина приняла в работе 45-й внеочередной сессии 

Законодательного собрания Иркутской области, на которой был рассмотрен вопрос 
«О наделении Ерощенко Сергея Владимировича полномочиями Губернатора 
Иркутской области».  В ходе тайного голосования за Сергея Ерощенко было отдано 
38 голосов, четыре – против, один бюллетень оказался испорчен. Для принятия 
положительного решения было необходимо не менее 26 голосов депутатов. Все 
фракции политических партий в ЗС, кроме КПРФ, выразили поддержку Сергею 
Ерощенко. На сессии, Сергей Ерощенко принес присягу и вступил в должность 
губернатора Иркутской области. 

 
31.05.2012г.  
 

Депутат Заксобрания Наталья Губина 
31 мая приняла участие в заседании 
Общественного совета в городе Усолье-
Сибирское 

На повестке дня стоял вопрос «Об 
организации летнего отдыха детей». 
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Начальник отдела образования администрации города Ирина Могилѐва 

проинформировала членов Общественного совета и депутата Заксобрания, что с 4 
июня в 11 образовательных учреждениях города открылись лагери с дневным 
пребыванием детей, где в течение 15 дней будут отдыхать 920 детей. На балансе 
муниципального образования находится два загородных летних оздоровительных 
лагеря – «Смена» и «Юность».  

В нынешнем году они будут работать по два сезона, что позволит обеспечить 
отдых 620 детей. С 25 мая открылся летний оздоровительный сезон в санатории 
«Усолье». 100 детей уже оздоравливаются в усольской здравнице, а всего за пять 
детских заездов в санатории оздоровится 630 детей.  

 
 
Из местного бюджета в 2012 году планируется направить на оздоровление 

детей 1 774 140 рублей. Загородным лагерям «Смене» и «Юность» выделены 
субсидии из областного бюджета на укрепление материально-технической базы  – 
630 и 360 тыс. руб. соответственно. 

Члены Общественного совета Усолья обсудили ещѐ один не менее важный 
вопрос – о доступности дошкольного образования.  

В городе функционирует 25 детских дошкольных учреждений, в которых 
насчитывается 3510 мест. На очереди в детские сады стоит 3920 детей, из них 725 
детей льготных категорий, имеющих право на первоочередное обеспечение 
местами в детских садах. За последние пять лет открыто 29 новых групп. В 2010 
году после реконструкции открыт детский сад №21 на 220 мест. Администрация 
города направила письма в Министерство образования Иркутской области «О 
включении в государственную целевую программу поддержки и развития 
учреждений дошкольного образования в Иркутской области на 2009-2014 годы» и 
выделении из областного бюджета 1,4 млн рублей на ремонт трѐх дополнительных  
групп. За счѐт внутренних резервов планируется отремонтировать и открыть в этом 
году пять дополнительных групп.  

Определены два земельный участка под строительство модульных детских 
садов на 220 мест по областной программе. Также направлены письма министру 
образования региона о включение  двух бывших детсадов в план мероприятий по 
реконструкции дошкольных учреждений Иркутской области. Депутат Заксобрания 
Наталья Губина пообещала содействие в этих вопросах.  

Заместитель главы администрации города – председатель комитета по 
городскому хозяйству Николай Антонов проинформировал членов Общественного 
совета о том, что делается в Усолье-Сибирском в плане благоустройства.  
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Проектом бюджета города на 2012 год предусмотрено 19 560 рублей на 
благоустройство территории города. Это лишь 17% от требуемой суммы. На 
ремонт дорожной сети города в бюджете запланировано 5 млн. рублей. Кроме 
того, городу из областного дорожного фонда на ремонт дорожного полотна будет 
выделено 25 млн. рублей, из них 21 млн. - на приведение в порядок 
внутриквартальных дорог. За счѐт этих средств в первую очередь будут 
ремонтироваться подъезды к социальным объектам: школам, детским садам, 
больницам, культурным учреждениям.  

Наталья Губина выразила опасение, что выделенные средства город не 
сможет освоить в полном объѐме, так как из-за отсутствия городской Думы в 
городском бюджете пока не утверждены средства на софинансирование ремонта 
дорог и не проведены конкурсы по выбору подрядчиков. Николай Антонов заверил 
членов Общественного Совета и депутата Заксобрания, что средства областного 
дорожного фонда будут освоены в полном объѐме, а также сообщил, что благодаря 
средствам, поступившим в город в рамках «Народного бюджета», приобретены и 
установлены 21 детский игровой городок, 20 остановочных пунктов, в ближайшее 
время будет проведѐн аукцион на ремонт главной городской площади.   

Кроме того, на заседании Общественного совета были заслушаны вопросы о 
результатах оперативно-служебной деятельности МО МВД России «Усольский» за 
4 месяца 2012 года и об участии Общественного совета муниципального 
образования в Байкальском гражданском форуме.  
 
1.06. 2012г.  
 

1 июня, в День защиты детей, в Усолье-
Сибирском стартовал областной благотворительный 
марафон-эстафета «Помоги ребѐнку, и ты спасѐшь 
мир!». В торжественном мероприятии приняли 
участие депутат Законодательного собрания 
Наталья Губина, глава администрации города 
Усолье-Сибирское Александр Фортунов и мэр 
Усольского района Виталий Матюха.  

От имени Законодательного собрания 
маленьких усольчан, собравшихся на праздник, посвящѐнный Международному 
дню защиты детей, поприветствовала депутат Заксобрания Наталья Губина, 
пожелав детям любви и заботы близких, а также хорошо отдохнуть в летние 
каникулы. Депутат выразила благодарность тем людям и организациям, которые 
беззаветно чтут традиции меценатства. 

Флаги благотворительного 
марафона из рук членов 
президиума Иркутского 
областного отделения 
«Российского детского фонда» 
Татьяны Баранниковой и 
Фѐдора Железнякова приняли 
глава администрации города 
Усолье-Сибирское Александр 
Фортунов и мэр Усольского 
района Виталий Матюха.  

Каждые две недели в 
Усолье-Сибирском пять флагов марафона в торжественной обстановке передаются 
предприятиям и организациям, где организуется сбор средств для нуждающихся 
детей. В Усольском районе эстафета марафона стартует в ближайшие дни в 
каждом муниципальном образовании.  
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8.06.2012г. 

 
8 июня депутат 

Законодательного собрания 
Наталья Фѐдоровна Губина 
приняла участие во встречах с 
общественностью города в актовом 
зале НИ ИрГТУ и с руководителями 
предприятий и общественных 
организаций города в актовом зале 
городской администрации, которые 
проводила председатель 
Заксобрания Иркутской области 
Людмила Михайловна Берлина. 

 
 

 
                        
Встречу с общественностью города Людмила 
Берлина начала с информации о том, что 29 
мая вступил в должность новый губернатор 
Сергей Ерощенко и на одной из первых 
встреч с ним обсуждались проблемные точки 
региона, на которых нужно сосредоточиться 
областной власти и депутатам Заксобрания, к 
которым относится Усолье-Сибирское.                                                   
Л.Берлина обратилась к городскому 
сообществу с просьбой собрать предложения 
по созданию новых рабочих мест, 
сконцентрировать проекты в отдельные программы, которые способствовали бы 
развитию города, обозначить конкурентные преимущества. 

Проработанные проекты должны лечь в основу программы социально-
экономического развития города Усолье-Сибирское, которая будет обсуждаться на 
специальном совещании в Правительстве региона.  

Людмила Берлина и Наталья Губина ответили на вопросы присутствующих 
на встрече. Было задано более 20 вопросов на заданную тему.  

 
 
20.06.2012г. 

 
20 июня Наталья Фѐдоровна Губина приняла участие в работе сессии 

Законодательного собрания Иркутской области. На прошедшей сессии было 
рассмотрено 34 законопроекта, из них 30 законов приняты в окончательном чтении, 
четыре законопроекта – в первом чтении. А всего в повестку заседания было 
включено 59 вопросов.   
 
12.09.2012г. 
 

Наталья Фѐдоровна Губина приняла участие в заседании комиссии по 
регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской области. 
Она заострила внимание комиссии на том, что основной вопрос комиссии – 
соблюдение регламента Заксобрания.  
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Комиссия по регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области в новом парламентском сезоне будет осуществлять контроль за 
исполнением регламента регионального парламента.  

«Регламент Законодательного Собрания – это основной документ, состоящий 
из 37 разделов и 149 статей, в котором, в том числе, определены сроки 
предоставления законопроектов в областной парламент правительством 
Приангарья, - сказала Наталья Губина. – Поэтому мы следим за исполнением этих 
сроков».  

В четвертом квартале текущего года комиссией будет подготовлена и внесена 
на рассмотрении сессии областного парламента информация по посещению 
депутатами ЗС заседаний комитетов и комиссий, а также сессий.  

Комиссия по регламенту, депутатской этике, информационной политике и 
связям с общественными объединениями ЗС продолжит следить за реализацией 
областного закона о проверке достоверности и полноты сведений, представляемых 
парламентариями и членами их семей, об их доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера. «В этом году депутаты Законодательного Собрания 
впервые предоставляли сведения о своих доходах за 2011 год. Их предоставили 
все парламентарии, - рассказала Наталья Губина. – Теперь депутатам предстоит 
отчитаться о доходах за текущий год в 2013-ом».  

Кроме того, комиссия продолжит работу с социально ориентированными 
некоммерческими организациями. «Сейчас ведется реестр таких организаций, 
открылся и работает специальный сайт, - пояснила заместитель председатель 
комиссии ЗС. – Мы и дальше будем помогать социально ориентированным 
некоммерческим организациям». 

 

24.09.2012г. 
 

24 сентября 2012 года Наталья Фѐдоровна Губина приняла участие в работе 
сессии Законодательного собрания Иркутской области. 

На сентябрьской сессии Законодательного Собрания Иркутской области было 
принято 39 законопроектов, из них 15 законов принято в окончательном чтении, 24 
законопроекта – в первом чтении, один законопроект – во втором чтении. Было 
также принято 74 постановления Законодательного Собрания.  

В окончательном чтении приняты законы «О порядке перемещения 
транспортных средств на специализированную стоянку, их хранения, оплаты 
расходов на перемещение и хранение, возврата транспортных средств на 
территории Иркутской области», о внесении изменений в действующие законы «Об 
областном бюджете на 2012 год», «О регулировании отдельных отношений 
недропользования в Иркутской области» и др. 

В первом чтении приняты законопроекты о численности и сроках полномочий 
депутатов представительного органа поселения Иркутской области первого созыва, 
о ежемесячной денежной выплате в Иркутской области семьям в случае рождения 
третьего или последующих детей, о наделении органов местного самоуправления 
отдельными областными государственными полномочиями в сфере 
водоснабжения и водоотведения и др. 

Кроме того, депутаты внесли изменения в ряд действующих областных 
государственных целевых программ. Среди них – программа поддержки и развития 
дошкольного образования в Иркутской области на 2009-2014 годы, «Повышение 
безопасности дорожного движения в Иркутской области в 2007-2012 годах», 
«Переселение граждан из ветхого и аварийного жилищного фонда в Иркутской 
области на период до 2019 года», «Развитие сельского хозяйства и поддержка 
развития рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в 
Иркутской области на 2009-2012 годы». 
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Сентябрь 2012г. 
 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Наталья Губина 
курирует реализацию проекта «Народные инициативы» в Усолье-Сибирском, в 
рамках которого всем муниципалитетам из областного бюджета было выделено в 
общей сложности 500 млн рублей на решение местных проблем. Реализация 
проекта приурочено к празднованию 75-летнему юбилею Иркутской области. 
Усолье-Сибирское из этой суммы получило 15 млн рублей. Деньги решением 
общественности города направлены на реализацию жизненно необходимых 
мероприятий, которые не могут быть профинансированы из других источников.  

В рамках проекта «Народные инициативы» в Усолье-Сибирском проведен 
ремонт 23 кровель ветхого жилого фонда, на что потрачено 5 млн рублей. Плюс к 
этому за счет средств местного бюджета отремонтировано еще восемь крыш. Это 
позволило улучшить условия проживания многих жителей и продлить срок 
эксплуатации 31 дома. Всего за последние два года в городе выполнен ремонт 60 
кровель на ветхих домах.  

 
Проведѐн ремонт 

посадочных трамвайных 
площадок на остановках, на 
что направлено 500 тыс. 
рублей из народного бюджета. 
Выполняются работы по 
замене тротуарной  плитки 
на главной площади города, 
после чего прилегающая к 
муниципальному Дворцу 
культуры территория будет 
благоустроена. Стоимость - 
4,1 млн рублей.  

 
 
 

В стационаре №1 убрано старое ограждение.  
Идѐт подготовка к установке нового. 

 
Ведутся работы по ремонту подвального помещения в школе №16, где 

работают секции городошного спорта для детей и взрослых, на что в народном 
бюджете запланировано 400 тыс. рублей.  

За счет народного бюджета в ближайшее время будет изготовлено и 
установлено ограждение вокруг входа в новую детскую поликлинику, 
выполнено ограждение вокруг двух стационаров городской 
многопрофильной больницы стоимостью 4,1 млн рублей. В числе народных 
инициатив усольчан - оснащение клинико-диагностическим и лечебным 
оборудованием, медицинским инструментарием первого в городе офиса врача 
общей практики, на что потребуется 900 тыс. рублей.  

В 2011 году на реализацию народных инициатив Усолье-Сибирскому из 
регионального бюджета было выделено также 15 млн рублей. За счет этих 
средств отремонтировано 15 кровель ветхих домов, выполнено ограждение вокруг 
четырех школ, изготовлено 23 новых остановочных павильона для общественного 
транспорта, приобретен и установлен 21 детский игровой городок. 
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24.09. 2012г. 

 
Наталья Фѐдоровна Губина сделала депутатский запрос по ситуации с 

жилым домом в санатории-профилактории «Утѐс» г. Усолье-Сибирское на имя 
руководителя Территориального управления федерального агентства по 
управлению государственным имуществом  в Иркутской области П.В. Фетисова. 
Обращение было признано на сессии Заксобрания депутатским запросом:  
 

Уважаемый Павел Викторович! 
 

На территории Новомальтинского сельского поселения Усольского района 
расположен профилакторий «Утес», в составе которого имеется 
многоквартирный жилой дом №1. В  настоящий  момент  в  указанном  доме  
проживает  75  человек. Имущество профилактория «Утес» является 
собственностью Российской  Федерации,  вместе с тем, долгое время оно 
находилось на ответственном хранении ООО «Усольехимпром», а затем ООО 
«Санаторий Усолье»,  которое обеспечивало  жителей  жилого дома №1 
профилактория «Утес» услугами тепло- и газоснабжения. 

В апреле 2011 года от Федерального агентства по управлению 
государственным имуществом поступило предложение о принятии в 
собственность муниципального образования г. Усолье-Сибирское, 
имущественного комплекса профилактория «Утес». Однако согласно 
картографическим описаниям границ муниципальных образований Усольского 
района и г. Усолье-Сибирское вышеуказанный комплекс расположен в границах 
Усольского районного муниципального образования. Таким  образом, у 
муниципального образования г. Усолье-Сибирское отсутствуют законные 
основания для принятия в собственность имущественного комплекса 
профилакторий «Утес».  

19 июля 2011 года директор ООО «Санаторий Усолье» уведомил 
Территориальное управление Федерального агентства по управлению 
государственным имуществом, мэра Усольского района, администрацию г. 
Усолье-Сибирское и прокурора г. Усолье-Сибирское о невозможности 
осуществления дальнейшей деятельности на территории профилактория 
«Утес» в связи с высокими эксплуатационными затратами на содержание 
объектов профилактория. 

В настоящий момент профилакторий «Утес» подвергается  
разграблению. 

С учетом изложенных обстоятельств постановлением администрации 
Новомальтинского муниципального образования от 26.12.2011 № 88  на 
территории муниципального образования введена чрезвычайная ситуация.   
Жизнеобеспечение профилактория «Утес» до третьего квартала  2012 года 
частично  обеспечивалось за счет выделения средств из резервного фонда 
Правительства Иркутской области. 

В преддверии нового отопительного сезона существует серьезная 
обеспокоенность за жителей многоквартирного дома,  находящегося  на  
территории  профилактория. 

Уважаемый Павел Викторович, прошу Вас принять меры к дальнейшему 
содержанию профилактория «Утес», в том числе многоквартирного жилого 
дома, и проинформировать Законодательное Собрание Иркутской области.  
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2.10.2012г.  

 
Помощники депутата Натальи Фѐдоровны Губиной Парфѐнова Любовь 

Тимофеевна и Шевкунова Елена Владимировна посетили «Утѐс» 2.10.2012г.  
Ситуация по жилому дому  в санатории-профилактории «Утѐс» 

На 1.10.2012г. 
На кочегарке висит замок, труба не дымится, угля нет нигде. Отопления в 

доме нет. Насосная станция закрыта, никаких работ не ведѐтся, хотя три дня нет 
холодной воды, соответственно не работает канализация. Насосы вышли из строя. 
Никто не ремонтирует. Рабочих нашли в здании профилактория, режут трубы, 
готовят к вывозке.  

Говорят, что водяные пятый месяц зарплату не получают, все хотят 
увольняться. Насос полетел, надо сварщика, запчасти, но денег нет. Кочегаров в 
апреле уволили, так никого и не принимали пока.  

 

 
Встреча помощников депутата Н.Ф. Губиной с жильцами дома и С. 

Маклоновым (второй справа) 
 

Из рассказа жителей дома: 
 
Альбина Михайловна Вишнякова, с 1974 года работала в профилактории 
Телефон 8-924-601 – 46-49  
В доме 32 квартиры. Квартиры давали тем, кто работал в профилактории, как 

служебное жильѐ. 12 квартир – приватизировано. В 12-14 квартирах люди 
проживают постоянно. Остальные, кто работает, у кого есть дети, снимают 

квартиры в Усолье – Сибирском. 
Один мальчик – ученик школы №6, 8 класс 

Виктор Костяев почти всегда ходит в школу 
пешком. Одна семья (22 квартира) купила в доме 
квартиру на материнский капитал в марте 
нынешнего года, хотя их предупреждали жильцы, 
что не надо этого делать. У них двое маленьких 
детей, одной 2-3 годика, вторая должна была 
пойти в первый класс нынче, но не пошла, так как 
не на чем ездить. И у семьи нет денег, чтобы 
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снимать квартиру в Усолье.  
Третий день в жилом доме нет даже холодной воды. В подвале бежит 

канализация.  
Часть жильцов за коммунальные услуги платят, часть нет.  
Не хочется верить, что надо уезжать. Если на пенсию снимать жильѐ, на что 

жить тогда. Да и имущество не оставишь, тут и так воровство началось. Кругом 
бригады лес 
рубят. 
 

Борисенко Николай Никитович, пенсионер. 25 лет проработал на 
Химпроме: 

Мы пенсионеры, мне 66 лет, денег на квартиры не накопили. Работали, детей  
учили. Я к зиме закупил обогреватели, но все квартиры вокруг пустуют, не 
нагреешь. Приезжают иногда, но имущество у всех здесь.  

В прошлом году приезжал министр ЖКХ Пѐтр Воронин, обещал, что дом не 
бросит. Было принято решение на уровне министерства поставить в доме 
конверторы, бойлер, сделать выгребную яму, углубить водопровод, чтобы не 
перемерзал. Даже было задание всем роздано. Но он умер, а про его обещания 
никто не вспоминает. Сколько писем мы уже написали, власти всѐ меняются, а мы 
со своими проблемами никому не нужны.  

В прошлом году выделяли деньги или на бойлер, или на котлы. Котѐл купили, 
но  маленький. Надо было сразу бойлер попать. 

Приезжали делегации, смотрели здание «Утѐса», хотели что-то делать, базу 
отдыха, сауну, но так всѐ и стоит.  

В само здание «Утѐса» завезли трубы, хотели отопление сделать хоть 
немного, а теперь вывозят их.  

Сегодня ещѐ здание профилактория можно спасти, а через год уже вряд ли. 
Там всѐ, что можно было, увезли. Оставшиеся трубы полопались, но здание 
кирпичное, мраморные полы, даже окна есть, его можно восстановить. Оно ещѐ 
внуков наших переживѐт. Отдали бы под какой-нибудь дом для престарелых, или 
хотели тубдиспансер открыть. Ведь здесь воздух хороший, речка.  

 
Жакин Иван Георгиевич, 90 лет, участник войны: 
Я инвалид войны, здесь проживаю у дочери, стар 

стал, ухода требую. Мне здесь очень нравится жить: 
сосняк, Белая, воздух очень хороший, хочу до ста лет жить. 
Но  стало совсем плохо. Воды никакой, ни холодной, ни 
горячей, согреваемся обогревателем, да вот на солнышко 
выхожу. Очень плохо живѐм. Помоги, я вас как солдат 
убедительно прошу. Мы, сибиряки, стойкие, на войне нас 
немцы боялись, а здесь никто не боится. Никому теперь 
люди не нужны.  

 
Ветеран ВОВ И.Г. Жакин 

 
Обращения 
По словам Альбины Михайловны, обращались во все инстанции: в районную 

администрацию к зам. мэра по ЖКХ Константинову, в Министерство ЖКХ области, к 
губернатору, в жилищную инспекцию Иркутской области, к прокурору города и 
Усольского района, прокурору области, депутатам Заксобрания, в Росимущество. 
Писали письма новому губернатору, даже Путину. Никаких действенных мер.  

Только с отдела по жилищным вопросам и строительству Правительства 
области приезжали, штраф выписали на Росимущество 40 тыс. рублей за 
ненадлежащее состояние жилого дома.  
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Чья собственность? 
С января 2009 года Усольехимпром принял решение о возврате 

профилактория в ведение территориального управления  Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом.  

Жителям говорят, что вроде бы их дом хотят отнести к Новомальтинскому 
муниципальному образованию, так как земля, на которой стоит профилакторий и 
дом, находится в границах этого муниципалитета.  

Город изначально не признавал дом своим, хотя жители прописаны в Усолье и 
голосуют в Усолье. Район судился и выиграл два суда, что дом находится в 
федеральной собственности и району не принадлежит. 

С 1 сентября санаторий "Усолье» перестал хозяйствовать на территории 
"Утеса".  

Здание профилактория в аренде на 5 лет у ООО «Утѐс» (по результатам 
аукциона) 
 

Транспорт 
Прошлой осенью недолгое время ходила маршрутка из Усолья. Летом 

садоводческие маршруты действуют, автобус два раза в день (до с-ва 
«Коммунальник»). Сейчас нет никакого транспорта.  

 

Маклонов Сергей Николаевич, начальник ООО «Хозяйственник». 

Этой организации было поручено отапливать дом в прошлом году.  
С. Маклонов: «Ситуация аховая, все делают вид, что дома не существует. 

Новый министр ЖКХ говорит, что деньги из областного бюджета отдали, но денег 
нет. Нам не оплачено отопление за  декабрь 2011 – 400 тыс., январь 2012 – 400 
тыс, февраль 2012 – 400 тыс. То есть 1, 2 млн руб. долг за прошлый отопительный 
сезон и никто не собирается отдавать.  

Нашли причину, что тарифы служба по тарифам приняла с 20 февраля 2012г. 
Воронин, когда нас пригласил зайти сюда, уверял, что тариф утвердят с декабря. А 
область не может возмещать деньги, пока не был утверждѐн тариф.  

В августе служба по тарифам нам 100 тысяч «срезала» по энергии на 
очистные сооружения, по воде. Кто сюда пойдѐт работать? Люди 4 месяца зарплат 
не видели. Мы писали письма во все инстанции. Было совещание на уровне 1 зама 
губернатора в январе по «Утѐсу», в июне, всем расписаны задания, но никто ничего 
не делает.  

Министерство имущественных отношения РФ пыталось передать имущество 
профилактория, жилой дом на баланс районной администрации. Район не может 
взять, так как имущество федеральное, районная администрация  два суда 
выиграла.  

 
Такой вид имеют помещения «Утѐса» 

 
Пытаются на Новомальтинское 

образование передать, ссылаясь на то, 
что  земля принадлежит по 131 ФЗ. 
Новомальтинск может и возьмѐт, но 
документов нет, актов приѐма-передачи 
нет, паспорта на дом нет, на землю нет. 

В июне в Министерстве области 
было совещание, принято решение 
выделить 1,4 млн. руб. для подготовки к  
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осенне -зимнему периоду на «Утѐс». Деньги по бюджетной росписи ушли на 
Новомальтинск, но оно их не может направить сюда, так как нет документов. 
Деньги были только на бумаге. Совещания идут, но одни пустые разговоры.  

Профилакторий весь разграблен. Мы машины три мусора вывезли из здания. 
Поймали машину, на которую сгружали срезанные батареи, в милицию сдали. 
Милиция обратилась в Росимущество, а там говорят, что на балансе только 
здание, а внутри имущества нет.   

Котельная нам в аренду передали, но имущество нет. Котлы, насосы, 
задвижки – всѐ принадлежит курорту «Усолье», который это всѐ выкупил у 
Химпрома, включая даже трансформаторные подстанция, а теперь предлагает 
Зайцева нам всѐ выкупить.  

В доме 2 собственника – 12 квартир приватизировано, оставшиеся 20 квартир 
принадлежат Росимуществу. Росимущество сейчас делает паспорта не на дом, а 
на не приватизированные квартиры. С моей точки зрения это неправомерно, так как 
есть общая конструкция дома 

Мы уже бросили всѐ, ушли. Всем пишем, что срывается отопительный сезон. 
Пригласили Ростехнадзор, что котлы разбиты. Ростехнадзор наказал штрафом 
собственника - Росимущества. Мы не можем затопить сейчас котельную, нас также 
накажут.  

25 сентября мы должны были доложить, что всѐ работает, отопление 
подключено, а у нас нет угля.  Нам говорят, а вы купите в долг. Да мы год в долгу 
уже, у меня нет уверенности, что нам вернут эти деньги.  

Мы собираем документы в суд на министерство ЖКХ. Этот дом как будто 
признак. Никто не обращает на него внимание, но ведь де-юре здесь 32 квартиры.  

На что будет содержать дом Новомальтинск с собственным бюджетом 1,5 млн.  
А транспорт, доставка детей в школу, в садики? 

Я вижу решение проблемы одно: область должна взять дом себе на баланс и 
содержать его, если не могут создать условий для проживания. 

Сегодня здесь ЧС и экологическое бедствие, я всем это говорю. Не 
подали отопления – это уже ЧС. В прошлом году пока ЧС не ввели, никакого толка 
не было.  

Воды нет холодной. Месяц назад на насосе полетел обратный клапан, 
задвижка, поставили за свой счѐт, но не можем же мы содержать дом за свой счѐт.  

Неделю назад видеоконференция была по подготовке к отопительному 
сезону, где зам министра ЖКХ по и ЧС сказал, что денег много, хоть четвѐртый 
квартал оформляйте. Дмитрий Валерьевич на следующий день поехал, а в 
министерстве говорят: кто говорят, к тому обращайтесь. А вчера уже сказали, что 
деньги возможно будут только в ноябре.  

С нашей стороны все договора выполнены, оговоренные сроки закончились. 
Мы можем спокойно уйти.  

 
И.О. главы Новомальтинского муниципального образования по телефону 

на вопрос журналистов 11 канала ответила, что никакого ЧС в Утѐсе нет. В 
ближайшие два дня в «Утѐс» завезут уголь, которого хватит на две недели. Дальше 
финансирование будет из областного бюджета.  

 
Отчѐт помощника депутата Парфеновой Л.Т. 

 
На 14.10.2012 г. в профилактории сложилась следующая ситуация: 
- Начат отопительный сезон с  6 октября; 
-  Мальтинское МО завезло уголь в котельную  для отопления  из расчета до 

1 ноября т.г.; 
- Проведена Прокурорская проверка, составлен акт; 
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- Представитель Росимущества Соколова Светлана Анатольевна проверяла 
ситуацию по состоянию жилого дома. Состояние стояков и труб в подвале дома  
аварийное. К ремонтным работам никто не приступал. 

- Котельная также находится в аварийном состоянии, но к отопительному 
сезону запущена. Теплотрасса местами открыта. 

 

25.10. 2012г. 
 
Наталья Фѐдоровна Губина и еѐ помощники в Усолье-Сибирском провели 

опрос родителей в форме анкет о качестве образования в школах. Такой опрос 
проведѐн в 27 муниципальных образованиях. 

Опрос показал, что большинство родителей довольны школами, где учатся их 
дети, и лояльны к педагогическим коллективам. Между тем, выделен 
определенный блок проблем.  

Некоторые родители отмечают несбалансированность школьных занятий, 
перегруженность детей, недостаточное количество часов по основным предметам у 
старшеклассников, отсутствие универсальной школьной программы. Родители 
также считают необходимым повышать квалификацию педагогов, привлекать в 
школы молодые кадры, освободить учителей от бюрократической работы. 

Кроме того, отмечаются проблемы в материально-техническом оснащении 
школ, в частности, нехватка учебников и оборудования, компьютерной техники, 
необходимость ремонта классов. Родителей также волнует качество питания и его 
высокая цена.  

По итогам опроса в Заксобрании принято решение проводить его с 
определенной периодичностью, чтобы отслеживать динамику решения проблем.  

 
17.10.2012г. 
 
Наталья Фѐдоровна Губина приняла участие в сессии Законодательного 

Собрания Приангарья.  
Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области на октябрьской 

сессии рассмотрели свыше 50 вопросов, включая 32 законопроекта. В 
окончательном чтении принято 27 законов.  

В окончательном чтении был принят законопроект «О ежемесячной денежной 
выплате в Иркутской области семьям в случае рождения третьего или 
последующих детей». Документом устанавливается ежемесячная выплата в 
случае рождения третьего или последующих детей с 1,5 до 3 лет. Льгота 
распространяется также на усыновленных детей. 

Принят социальный закон «О величине прожиточного минимума пенсионера в 
Иркутской области на 2013 год». Законом установлена величина прожиточного 
минимума пенсионера в размере 6 тыс. 38 рублей.  

В рамках сессии проведен правительственный час «О состоянии дорожной 
отрасли Иркутской области и мерах по повышению эффективности использования 
финансовых средств дорожного фонда Иркутской области, в том числе на 
автомобильные дороги общего пользования местного значения».  

 
22.10.2012г. 
Наталья Фѐдоровна Губина дала интервью усольскому 11 каналу ТВ и газете 

«Трудовое Усолье». 
В интервью 11 канала речь шла о проведении третьего конкурса на главу 

администрации города. В интервью газете «Трудовое Усролье» Наталья 
Фѐдоровна рассказала о задачах областного парламента на текущий 
парламентский год, принятых на последних двух сессиях социальных законах и 
предстоящих выборах главы администрации.  
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23.10.2012г.  
 
Наталья Фѐдоровна Губина встретилась с мэром города Любовью 

Андреевной Лис. Речь на встрече шла о недостаточном финансировании 
образовательных учреждений города для выполнения предписаний 
контролирующих органов. Предписания сделаны такими органами, как пожарная 
служба, инспекция по охране труда и другие. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Депутат и мэр побывали в гимназии №9 и школе №6. Директора этих школ 
обратились к депутату Заксобрания с просьбой о выделении дополнительных денег 
из областного бюджета на выполнение предписаний инспектирующих органов. 

В гимназии №9 острая необходимость в капитальном ремонте полов на 
третьем этаже, межэтажного входного блока, смене панелей, освещения в   
коридорах. 

                                                                       
Гимназия №9                                           
 

В школе №6 острая необходимость ремонта полов на всех этажах, туалетных 
кабинок и системы канализования.  

В общей сложности требуется около 24 млн рублей на проведение 
капитальных ремонтов в восьми учреждениях. В первую очередь работы надо 
провести в учреждениях, где проблема стоит наиболее остро. Из-за закрытия ряда 
производства ООО «Усольехимпром» уменьшились налоговые и неналоговые 
поступления, что привело к снижению доходной базы городского бюджета, это не 
позволяет тратить муниципальные средства на ремонт средних школ. 
Наталья Губина направила письмо министру образования В.С. Басюку о включении 
образовательных учреждений города в  долгосрочную целевую Программу 
поддержки и развития учреждений дошкольного образования на 2009-2014 годы.  
Состоялись переговоры по этому вопросу с заместителем председателя 
правительства Иркутской области Валентиной Вобликовой, 
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Н.Губина провела встречи с ответственными лицами в Усолье-Сибирском и в 
настоящее время для включения в программу готовится сводный сметный расчет 
на ремонтные работы, после чего должно быть получено положительное 
заключение агентства государственной экспертизы в строительстве Иркутской 
области о достоверности определения сметной стоимости. 

      
Школа№6 
В повестку дня январского заседания городской Думы будет включен вопрос:  

«О подготовке сметной документации и экспертных заключений для  проведения 
капитальных ремонтов  учреждений  образования муниципального образования 
города Усолье-Сибирское» и «Об установлении очередности капитальных 
ремонтов  учреждений образования муниципального образования города Усолье-
Сибирское». 

 

14.11.2012г. 

Наталья Федоровна Губина приняла участие в подготовке и работе 49 
сессии Законодательного собрания. В повестку заседания было включено 26 
вопросов, в том числе проект закона о бюджете Иркутской области на 2013 год и 
плановый период 2014 – 2015 годов и законопроект о применении 
индивидуальными предпринимателями патентной системы налогообложения на 
территории региона. Главным вопросом сессии стало принятие проекта закона «Об 
бюджете Иркутской области на 2013 год и плановый период 2014-2015 годов» в 
первом чтении. 

Согласно документу, на 2013 год утверждены следующие параметры 
областного бюджета: доходы – 86,1 млрд рублей, расходы – 88,1 млрд, дефицит – 
2,5 %. На 2014 год доходы предложено установить в размере 85,1 млрд рублей, 
расходы – 89,8 млрд, дефицит – 5,9 %. На 2015 год доходы запланированы в 
объеме 88,7 млрд рублей, расходы – 93,1 млрд, дефицит – 5,2 %. Резервный фонд 
предложено сохранить на уровне текущего года, и он составит 4,1 млрд рублей.  

Эффективной признана практика выделения денег на нужды муниципалитетов 
в рамках проектов «Единой России» «Народный бюджет» и «Народные 
инициативы». В бюджете 2013 года 500 млн. рублей предусмотрены на эти цели. 
Н.Ф. Губина осуществляла контроль за ходом реализации этого проекта в 2012 
года в г. Усолье-Сибирское. В 2013 году Усолье-Сибирское также получит деньги на 
реализацию народных инициатив.  
 
17.11.2012г. 

Помощники депутата Н.Ф. Губиной Е. В.Шевкунова и Л.Т. Парфѐнова приняли 
участие в работе конференции женщин «Ответственное материнство – залог 
здоровья и благополучия ребѐнка», посвящѐнной Дню матери, которая состоялась 
в школе №12. Конференция проходила по инициативе городского женсовета. 

От имени депутата Н.Ф. Губиной Л.Т. Парфѐнова выступила с докладом 
«Защита семьи, материнства, отцовства и детства в  Иркутской  области», в 
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котором было рассказано о мерах, которые принимаются в Иркутской области по 
поддержке семей с детьми, многодетных семей, детей-сирот.  

 

 
 

Участники конференции. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

В.А. Костомахина – председатель        Л.Т. Парфѐнова делает доклад. 
Городского женсовета 
 

 
28.11.2012г.  
 
Н.Ф. Губина приняла участие в заседании 50 сессии Законодательного 

Собрания Иркутской области. На сессии  принято 14 законов, пять из них в 
окончательном чтении.  

В окончательном чтении утверждены изменения в следующие областные 
законы: о государственных должностях Иркутской области, о перечне 
труднодоступных и отдаленных местностей Приангарья, о статусе и границах 
муниципального образования Мамско-Чуйского района, о межбюджетных 
трансфертах и нормативах отчислений доходов в местные бюджеты. Кроме того, 
принят бюджет Территориального фонда обязательного медицинского страхования 
граждан Иркутской области на 2013 год и плановый период 2014 и 2015 годов.  
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В первом чтении принято также пять законопроектов: об отзыве губернатора 
области, внесены изменения в закон об уполномоченном по правам человека, 
приняты поправки в региональный закон о социальной поддержке отдельных групп 
населения в оказании медико-социальной помощи, которыми прописываются меры 
поддержки из областного бюджета больных редкими заболеваниями, о 
дополнительных гарантиях прав детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, и др.  
 
5.12.2012г. 
 

Н.Ф. Губина приняла участие в работе 51-й сессии Законодательного 
Собрания Иркутской области. В повестку заседания было включено 26 вопросов, в 
том числе 11 законопроектов, регулирующих вопросы бюджетного и социального 
законодательства, государственного строительства и местного самоуправления, а 
также общественно-политической сферы.  

Главным вопросом сессии стало принятие законопроекта «Об областном 
бюджете на 2013 год и на плановый период 2014 и 2015 годов».  

На сессии была представлена информация о деятельности 4-х депутатских 
фракций Законодательного Собрания области (партий «Единая Россия», 
«Справедливая Россия», КПРФ, ЛДПР).  
 

18.12.2012г. 
 
Н.Ф. Губина приняла участие в 52-й сессии Законодательного Собрания 

Иркутской области. В повестку дня было включено 38 вопросов, в том числе 17 
законопроектов, регулирующих вопросы имущественных и земельных отношений, 
избирательного права, государственного строительства и местного 
самоуправления, социального законодательства.  

Депутаты рассмотрели блок законопроектов, внесенных в связи с 
предстоящими в сентябре 2013 года выборами в Заксобрание Иркутской области, в 
том числе утверждение схемы частей территории, схемы одномандатных округов и 
другие.  

 
18.12.2012г.  

 
На сессии Заксобрания подведены итоги 

активности депутатов областного парламента. В 
числе особо отличившихся депутат Наталья 
Губина.   

В 2012 году прошло 10 сессий 
Законодательного Собрания Иркутской области, и 
во всех десяти заседаниях приняла участие 
Наталья Губина. 

 
Наталья Губина в своем  
кабинете в ЗС 

 
Наталья Губина отмечена также в числе самых дисциплинированных 

депутатов в комитете по государственному строительству и местному 
самоуправлению и в комиссии по регламенту и депутатской этике в числе особо 
отличившихся Наталья Губина – 100% явка. 
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20.12.2012г. 
Во фракции «Единая Россия» состоялось подведение итогов парламентского 

года. Мнение депутата о самых важных на их взгляд итогах. 
Участие в разработке и принятии бюджета Иркутской области на 2013 год и 

плановый период 2014-2015 годы:  
Наталья Губина: «Региональное правительство широко обсуждало 

основные положения законопроекта с депутатским корпусом задолго до его 
чтения. Приложения, которые прилагаются к закону, связаны между собой. 
Законопроект является полным, совершенным документом, который отвечает 
всем потребностям области, кроме того, он социальный». 

Год был полон значимых событий и важных дел, и, помимо достижений, 
которые назвали многие члены фракции «Единая Россия», почти каждый депутат 
вспомнил еще и то, что лично ему ближе всего.  

 
Наталья Губина: «Я, как заместитель председателя комиссии по 

регламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями, считаю важным событием принятие закона о 
доходах депутатов и их семей. Все депутаты сдали сведения, которые были 
обработаны и размещены на сайте».  

 

21.12.2012г. 

 
21 декабря 2012 года помощники депутата Н.Ф. Губиной Л.Т. Парфѐнова и 

Е.В. Шевкунова побывали на праздничном мероприятии городского женсовета и от 
имени депутата поздравили активисток общественной организации с Новым годом.  

 

  
Л 

 

 

Любовь Парфенова  поздравляет активисток женсовета 

 
Активисты городского женсовета 
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25.12.2012г. 

 

25 декабря помощником депутата Н.Ф. Губиной Л.Т. Парфѐновой, по 
поручению депутата, проведено обследование детской инфекционной больницы 
города Усолье-Сибирское по жалобе на некачественно проведѐнный ремонт окон в 
здании.  

Во время обследования больницы было выявлено следующее: в комнатах и 
процедурной  холодно, сыро,  на окнах намерз лед. В палатах установлены 
дополнительно обогреватели. Заложены матрацами и одеялами окна. Выявлено, 
что нарушена технология (тепло и пароизоляция) установки окон, в некоторых 
местах откосы в наледи, либо стыки откосов и подоконников заклеены скотчем. 
Батареи теплые, что говорит о недостаточной подаче теплоносителя в системе 
отопления (возможно, установлена шайба). Необходимо провести 
техобслуживание (ревизию) фурнитуры окон, пригласить специалистов сантехников 
и по установке пластиковых окон для выяснения и устранения причин нарушения 
теплового режима в помещениях (боксах, палатах и т.д.), либо выставить 
претензии на не качественный ремонт подрядным организациям.  

На следующий день к работе приступили ремонтники. Работа на контроле у 
главврача.  

 
Декабрь 
 
Подготовлены материалы о Н.Ф. Губиной для книги о депутатах 

Законодательного собрания Иркутской области первого созыва.  
 

Наталья Губина:  

«Я люблю свой город и стараюсь сделать для него всѐ, что в моих 
силах» 

 
Наталья Фѐдоровна Губина приступила к 

исполнению депутатских полномочий 20 
октября 2010  года. Работая в должности 
директора по корпоративному управлению ООО 
«Усольехимпром», она была избрана депутатом 
Заксобрания по партийному списку 
регионального отделения партии «Единая 
Россия» вместо сложившего досрочно 
полномочия единоросса Андрея Коновалова. В 
январе 2012 года она стала заместителем 
комиссии по регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с 
общественными объединениями Заксбрания. 
Наталья Губина – член парламентской фракции 
«Единая Россия» в Заксобрании, входит в 

состав регионального политсовета ЕР. 
 
Несмотря на то, что Наталья Фѐдоровна избрана в Заксобрание по 

партийному списку, она частый гость в своѐм родном городе – Усолье-Сибирское. И 
кроме исполнения своих основных должностных обязанностей заместителя 
председателя комиссии Заксобрания она многое делает для своих земляков, 
помогает городу не на словах, а на деле.  
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- Мой день начинается и заканчивается вопросами и проблемами Усолья,-  

рассказывает Наталья Губина. - Ко мне обращаются многие руководители, 
простые усольчане, а вопросы самые разные. На одном из первых общественных 
приѐмов в Усолье среди посетителей были две работницы Усольского 
отделения «Иркутской областной 
инфекционной больницы». Они 
говорили о необходимости срочного 
ремонта здания детского стационара. 
Пришлось, конечно, провести в 
областном центре не одну встречу, 
использовать свои личные связи. 
Вопрос решился положительно, деньги 
на ремонт усольской инфекционной 
больницы в размере 14,5 млн. руб.  из 
областного бюджета были выделены.  

 
 
 

Наталья Губина контролирует ход  
работ в инфекционной больницы 

 
7 февраля 2012 года капитально отремонтированное здание детского 

стационара было открыто для пациентов. Такого ремонта на протяжении 
сорока лет существования инфекционной больницы в Усолье ещѐ не было.  

С первых дней своей депутатской деятельности я стала заниматься 
вопросом реконструкции четырѐхэтажного здания бывшего общежития под 
детскую поликлинику. В результате объект был включѐн в долгосрочную 
целевую программу «Развитие социальной инфраструктуры муниципальных 
образований Иркутской области на 2010-2015 годы». Я осуществляла 
парламентский  контроль за выделением денежных средств и проведением 
ремонта. На реконструкцию детской поликлиники было направлено из 
областного и городского бюджетов около 90 млн. руб. 2 марта 2012 года 
состоялось торжественное открытие поликлиники на 200 посещений в день. 
Теперь маленькие усольчане получают совершенно новый уровень 
педиатрической помощи.  

Большой резонанс имело обращение ко мне жителей жилого дома в 
санатории-профилактории «Утѐс». В доме 32 квартиры, в них проживают и 
пожилые люди, и дети. После закрытия профилактория жильцы этого дома 
остались вдалеке от города без транспортного сообщения, отопления в 
квартирах, горячей воды, несколько дней нынешней осенью в доме не было даже 
холодной воды. Я сделала  депутатский запрос по поводу этой ситуации 
руководителю Территориального управления федерального агентства по 
управлению государственным имуществом  в Иркутской области, решала 
вопрос на других уровнях. И удалось добиться того, что в областном бюджете 
на 2013-2015 годы предусмотрены средства на содержание этого дома. Сейчас 
дом отапливается, подаѐтся горячая и холодная вода, хотя нерешѐнных 
проблем там остаѐтся ещѐ много. Вопрос у меня остаѐтся на контроле.  

Я курирую в Усолье-Сибирском  реализацию проекта партии «Единая 
Россия»  «Народные инициативы». Город в рамках этого проекта получил в 2011 
и в  2012 годах по 15 млн. рублей. Деньги решением общественности города 
были направлены на реализацию жизненно необходимых мероприятий: ремонт  
кровель на ветхих домах, замену  тротуарной плитки на главной площади 
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города, ремонт посадочных трамвайных площадок, установление ограждений 
вокруг стационаров городской больницы и детской поликлиники, школ и детских 
садов, оснащение клинико-диагностическим и лечебным оборудованием, 
медицинским инструментарием первого в городе офиса врача общей практики, 
покупку 21 детского городка  и другие.  

Одна из форм работы партии «Единая Россия» с населением - открытие 
общественных приѐмных. Я веду приѐм в общественной приѐмной и в Иркутске, 
и в Усолье-Сибирском. Желающих попасть на приѐм  всегда много. Работа с 
обращениями граждан для нас, депутатов Заксобрания, представляющих 
интересы жителей области - первостепенная. Люди приходят к нам с надеждой, 
и многим за эти два года удалось помочь. 

В стадии решения вопросы по выделению усольским образовательным 
учреждениям  дополнительных денежных средств на лицензирование и 
выполнение предписаний инспектирующих органов, по  включению Усолья в 
федеральные и областные программы.  

8 июня 2012 года в Усолье-Сибирском завершился конкурс «Молодѐжный 
праймериз», по результатам которого был избран Молодѐжный парламент 
города. Я с удовольствием работала в жюри конкурса. Принимаю участие в 
заседаниях Общественного Совета города, городского Женсовета, где 
обсуждаются самые злободневные вопросы муниципального образования, 
встречаюсь с председателем городского Совета ветеранов, руководителями 
других общественных организаций. И, как правило, уезжаю из Усолья с наказами 
усольчан.  

Я люблю свой город и стараюсь сделать для него всѐ, что в моих силах. 
 
За два года парламентской деятельности  и в личной жизни Натальи 

Фѐдоровны Губиной тоже произошли значимые события.  
В январе 2012 года она сменила место работы. Уволившись с ООО 

«Усольехимпром», где проработала в руководящих должностях 30 лет, Наталья 
Фѐдоровна стала работать на постоянной основе в Заксобрании. 

Она радуется успехам внучки Дарьи, которая в этом году поступила в 
Иркутский медицинский университет на бюджетной основе и показывает в учѐбе 
хорошие результаты.  

 
*** 
А знаете ли Вы, что Наталья Фѐдоровна Губина… 
 
...была единственной женщиной среди 22 генеральных директоров Усольского 

Химпрома за 76 летнюю его историю (возглавляла предприятие в 2000-2002гг.);  
 
…по итогам масштабного исследование эффективности работы менеджеров 

управляющих компаний России в 2001 году вошла в список «1000  самых 
профессиональных менеджеров России». В списке она была единственной 
женщиной и единственным представителем химической отрасли промышленности 
из Иркутской области; 
 

…она стала первой женщиной-усольчанкой в областном парламенте. 
 


